

# 学校便り

滑川市立西部小学校 H27. 7. 23

学校教育目標



「三つの花」を咲かせる西部っ子

にこにこ花 楽しくあいさつができる子  
ほかほか花 「あったか言葉」をつかう子  
きらりん花 キラキラと自分らしく輝く子

## ほめられたくて生きる

子供に限らず、人はほめられたくて生きています。子供であっても年齢が上がるにつれて、これは無理してほめているとか、お世辞に違いないとか、相手に心底認めてもらっているか否かはだんだんと区別がつくようになっていきますが、それでも人からほめてもらうことほど、人をやる気にさせる原動力はありません。

よく「この子は裏表があって、学校と家では全く態度が違う。学校では猫をかぶっている」という話を、保護者の方からお聞きすることがあります。どちらの子供が本来のその子かという点、よい面を発揮している姿も家で反抗する姿も、きっとどちらもその子が持っているものに違いがないと思います。学校でうんとよい面を見せている子供は、ただ猫をかぶっているわけではなく、担任の先生に認められたいと張り切っているのだと考えます。つまり担任の先生のことが大好きで、この人のためにがんばろうと思っているのです。子供でなくとも、ほめられたい特定の人をもったときほど、人は自分の力を発揮し、その力を伸ばしていきます。反対に、家庭の方でそのよさを発揮する子供は、親に魅力を感じており、親から認められたいと強く思っている子供です。子供は、一般的に、乳幼児期は親、学齢期に入ると先生という特定の人から認められたいと願い、年齢が進むにつれて、それが友達や異性に移っていきます。

こうしてほめられたい、認められたいと思っている子供たちに、子供のすぐ側にいる私たち大人は、どのように接していけばよいのでしょうか。よく言われていることですが、人と比べて、結果のみを問題にしたりするなどの「条件付き」でほめないことが大切だと思います。「〇〇ちゃんよりよい点だったそうね」「90点以上とれてすごかったね」というようなほめ方のことです。結果だけを問題にするのではなく、やさしさや思いやり、協調性を発揮した場面をとらえて、たっぷりほめてやってほしいものです。その部分をほめられた子供は、心が豊かになるだけにとどまらず、やがて学ぶことに対しても意欲を燃やすようになります。



子供は大人の思い通りには決して育ちません。理想通りに順調に育っていくことを願うと余計苦しくなります。子供のいつか伸びていく力を信じて応援し、ひたすら「ほめどころ」に目をこらしてやりたいと思います。

(校長 西元正史)

# 特色ある学校づくり推進事業

滑川市の特色ある学校づくり推進事業として、今年度は「水泳教室」(実施済み)と「夏休み廉平塾を行います」。この事業は、各学校が創意工夫して「児童の知・徳・体の向上につながる事業」や「地域に開かれた学校づくりのための事業」を行うものです。

## 水泳教室

滑川温水プールの職員を講師として水泳教室を行いました。1、2年生はプール開き直後に、楽しく水に慣れ親しむことを目標に、3～6年生は6月末から7月中旬にかけて、水慣れに加え、泳ぎ方や息継ぎの指導で少しでも遠くまで泳げることを目標に実施しました。



## 夏休み廉平塾



昨年に引き続き、夏休み期間中に各学年5日間の夏休み廉平塾を実施します。自分で学習する力を身に付け、学習の補充、発展をねらいとして、本校の教員に加えスタディ・メイトの方や地域の方等のご協力を得ながら行います。

5、6年生においては、発展的な学習内容にチャレンジするコースも開設します。生活・学習のリズムを崩さないようにすると同時に、長期の休みにしかできないような課題にもチャレンジしてほしいと願っています。



## 親子ラジオ体操 クリーン作戦

### に向けて

20日(月)の海の日に、早朝にもかかわらず約500名の児童、保護者の方がグラウンドに集まり、親子でラジオ体操を行いました。初めてラジオ体操をする1年生も、高学年の児童が行っている姿を見たり保護者の方に教えてもらったりしながら体を動かしていました。

また、帰りには通学路や自宅のまわりのゴミ拾いを行い、地域の清掃活動も行いました。子供たちにゴミを拾い清掃活動に取り組む親の後ろ姿を見せたり、環境について考えたりするよい機会になったのではないのでしょうか。ご協力どうもありがとうございました。

25日(土)からは子供たちが楽しみにしている夏休みに入りますが、生活のリズムを崩さず、暑さに負けない体力をつけてほしいと思います。ラジオ体操は、各町内の児童クラブのご協力を得ての実施となります。

よろしくお願ひします。



## プールサイドの補修を行いました

親子ラジオ体操終了後に、父親委員、PTA執行部、本校男性教員が協力してプールサイドのひび割れを補修しました。以前より、修理した方がよいとのご指摘を受けていた部分であり、除草、コーキング剤の埋め込み、へらを使っての仕上げを分担して行いました。おかげさまできれいに補修が完了しました。協力どうもありがとうございました。

このように子供たちのために、保護者の方と学校が共に力を合わせて取り組むことができるように、これからもよろしくお願いいたします。



## 夏季休業中の予定

7/27(月)～31(金) 夏休み廉平塾①(各学年、コースによって実施日が異なります)  
7/28(火) ボランティア委員会施設訪問  
8/11(火) プール開放最終日 着衣泳講習会  
8/23(日) PTA親子除草、側溝清掃  
8/24(月)～27(木) 夏休み廉平塾②  
登校日  
1年生 8/24                      2年生 8/6 8/24  
3年生 8/21                      4年生 8/25  
5年生 8/7 8/21                  6年生 8/5 8/26  
ひまわり、たんぼぼ級 7/29 8/26